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kommunal :

eroeffnung einer zweiten ehe - und familienberatungsstelle

6 Wien , 14 . 3 . ( rk ) die ehe - und familienberatungssteile der
stadt Wien , 1 , gonzagagasse 23 , hat seit ihrer eroeffnung im
herbst 1956 eine von jahr zu jahr staendig steigende frequenz
aufzuweisen , immer mehr Personen machen von der moeglichkeit
gebrauch , sich von einem erfahrenen team von aerzten , Psychologen,
Juristen und fuersorgerinnen bei der loesung der verschiedensten
Probleme des ehe - und familienlebens kostenlos helfen zu lassen,
dem regen interesse entsprechend wurde daher eine zweite ehe-
und familienberatungsstelle im 12 . bezirk , im magistratischen
bezirksamt , eingerichtet , die noch ende maerz ihre taetigkeit
aufnehmen wird.

wohlfahrtsstadtraetin maria j a c o b i wird dies zum
anlass nehmen , gemeinsam mit univ . - prof . dr . hans strotzka,
Vorstand des institutes fu .er tiefenpsychologie und Psychotherapie,
kommenden mittwoch , dem 21 . maerz , um 11 uhr , im Sitzungszimmer
des pressetorums , 1 , volksgartenstrasse 3 , in einem

pressegespraech

ueber eine im vorigen jahr in der beratungssteile durchgefuehrten
Untersuchung und auswertung aller anfallenden faelle zu berichten.

geehrte redaktion
bitte merken sie vor:
zeit : mittwoch , 21 . maerz , 11 uhr.
ort : presseforum , 1 , voLksgartenstrasse 3 . stock,

Sitzungszimmer.
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kommunal :

ab morgen :
telefonische er Ziehungsauskunft

1 Wien , 14 . 3 . ( rk ) eitern , die er Ziehungsprobleme mit ihren
kindern haben , steht ab morgen , donnerstag , eine neue informations—
und beratungsmoeg1ichkeit zur verfuegung : das Jugendamt der stadt
wien hat eine telefonische erziehungsauskunft eingerichtet,
durch die wähl der telefonnummer 63 35 33 ist der ratsuchende
anrufer mit einer Psychologin verbunden , die ihm kostenlos und
vertraulich bei der bewaeltigung der aufgetretenen Probleme hilft,
aufgabe der telefonauskunft - sie wird montag bis freitag in der
zeit von 8 bis 11 uhr zur verfuegung stehen - wird es vor allem sein
in dringenden faellen rasche hilfe zu gewaehren.
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kommunal :

’ ’ elektronenpolizist ’ ’ gegen baulaerm

2 Wien , 14 . 3 . ( rk ) unnoetiger baulaerm soll , wie die Zeit¬
schrift ’ ’ wien aktuell ’ ’ berichtet , kuenftig wirksamer bekaempft
werden , dazu bietet das mit 1 . juni in kraft tretende baulaerm-
gesetz die legislative basis . ein wertvoller technischer helfer
steht bereits jetzt in der staedtischen Versuchs - und forschungs-
anstalt an der rinnboeckstrasse in Simmering zum einsatz bereit,
es handelt sich um eine art ’ ’ etektronenpolizisten ’ ’

, der schnell
und exakt ein taermspektrum von 25 hz bis 20 khz auf einem bild-
schirm sichtbar machen und sogar speichern kann , um genaue frequenz-
analysen durchfuehren zu koennen.

dies ist besonders fuer strittige faetle wichtig , bekanntlich
koennen nach dem neuen bautaermgesetz bausteilen jederzeit ueber-
prueft und laermmessungen vorgenommen werden , das geschieht durch
die techniker der versuchsanstalt im einvernehmen mit der baupolizei.
Wiens leitende baupolizisten haben sich bereits dieser tage ueber
die einsatzrnoeglichkeiten des neuen geraets informiert.

bei dem ’ ’ elektronenpolizisten ’ ’ handelt es sich um einen

sogenannten echtzeit - terzanalysator , ein transportables geraet
daenischer herkunft , das aus dem eigentlichen analysator sowie
einem Steuer - und sichtgeraet besteht , schatlpegel verschiedenster
art werden augenblicklich - daher die bezeichnung ’ ’ echtzeit ’ ’ -

auf dem bildschirm in form von teuchtsaeulen sichtbar gemacht.
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kommunal :

neue untersuchungen ;
klaerschlamm wird zu humus fuer Landwirtschaft

4 Wien , 14 . 3 . ( rk ) der kuenftig in der hauptklaeranlage in
Simmering anfallende klaerschlamm soll als ’ 1 entschaerftes ’ ’

Produkt wieder in den natuertichen kreislauf zurueckgefuehrt
werden , der schlämm soll ausgefault und danach selbstver-
staendlich hygienisiert werden , hierauf kann er als fluessig-
schlämm oder auch entwaessert als guter humusbilder der

landwirtschaftlichen nutzung zugefuehrt werden.
die ausfaulung und landwirtschaftliche Verwertung bahnt

sich nach mehrjaehrigen versuchen und Umfragen in fachkreisen

des in - und auslandes als die fuer Wien anzustrebende beseitigungs-
methode fuer den klaerschlamm an , teilte ober Senatsrat dipl . - ing.
anton s e d a mittwoch im tiefbauausschuss des gemeinderates
namens der stadtbaudirektion zu einem einschlaegigen oevp - antrag
mit . der bericht wurde einstimmig zur kenntnis genommen.

im fruehjahr sollen im raum leopoldsdorf im marchfeld weitere

beschlammungsversuche durchgefuehrt werden , voraussichtlich in

der zweiten haelfte 1973 sollen Untersuchungen von klaerschlamm

auf den gehalt von kanzerogenen , insbesondere des benzpyren , er¬

folgen . in allen fragen der schlammverwertung haelt die

Stadtverwaltung engen kontakt mit der Landesregierung und mit der

landwirtschaftskammer niederoesterreichs , mit der hochschule fuer

bodenkultur ( dozent dr . suppersberg ) und mit hygienikern beider

bundeslaender.
nach ansicht der fachleute hat die ausfaulung des klaer-

schlammes gegenueber einer auch moeglichen Verbrennung vor allem
den vorteil , dass eine vollkommen rueckstandslose beseitigung

erfolgt.
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kommunal °

strassenbau:

wichtige Projekte und ausbauten - 48 millionen fuer erhaltung

5 Wien , 14 . 3 . ( rk ) eine reihe wichtiger , den wiener strassenbau
betreffende beschluösse fasste mittwoch der tiefbauausschuss des
gemeinderates:

o die ausarbeitung des generellen Projektes fuer den knoten
landstrasse im zug der guertelautobahn ( a 20 ) und der suedostauto-
bahn ( a 3 ) wurde an prof . dr . josef raimund dorfwirth
vergeben.

o mit der detailprojektierung fuer die rechte donaukanal¬
begleit strasse zwischen augarten - und schwedenbruecke wurde
dr . hermann neukirchen beauftragt.

o der ausbau einer reihe von Strassen in den betriebsbau¬
gebieten r ’ trabrennvereinsgruende ’ ’ ( 22 . bezirk ) und ’ ’ konsum-
grossmarkt ’ ’ ( 21 . bezirk ) wurde grundsaetzlich beschlossen , die

projektierung der verkehrstlaechen im betriebsbaugebiet ’ ’ alder-
gruende ’ ’ ( 10 . bezirk ) wurde vergeben.

o fuer die laufende erhaltung der verkehrstlaechen in allen
bezirken im jahr 1973 wurden 48 millionen Schilling fluessig
gemacht,
1032
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Lokal :

eigener ukw - sender fuer wiener lokalprogramm ?

Wien , 14 . 3 . ( rk ) die ausstrahlung des wiener lokalprogramms
des orf ueber einen eigenen ukw - sender ist - wie > » Wien aktuell ’ ’
berichtet - eine der wesentlichen forderungen,die bei den beratun-
gen ueber die Leitlinien fuer die Stadtentwicklung gestellt wurden,
der Vorschlag , der vom wiener intendanten des orf , dr . ernst
g l a s e r , stammt , wurde von den teilnehmern des arbeitskreises
mit Zustimmung aufgenommen.

in Wien gibt es derzeit ( september 1972 ) 578 . 000 hoerfunk-
und 476 . 000 f ernsehbewilligungen . das sind 29,5 Prozent a 11 e r radbhoerer
Oesterreichs und 33 Prozent alller fernseher . nach letzten erhebungen
( maerz 1972 ) hoert mehr als die haelfte der bevoelkerung taeglich
Programme des hoerfunks , und zwar vornehmlich die des regional-
und lokalprogrammes ( oer ) .

in dem Vorschlag heisst ess ’ ’ es ist daher anzustreben , dass
die Programme des rundfunks so gestaltet werden , dass sie dem all¬
gemeinen bildungs - und unterhaltungsbeduerfnis der wiener be¬
voelkerung entsprechen und dabei spezielle informationen ueber
die Probleme Wiens nicht vernachlaessigen . das kann dadurch ge-
foerdert werden , dass das lokal Programm des studios Wien des orf
durch die errichtung eines eigenen ukw - senders weiter ausgebaut
wird ’ ’ .

derzeit wird das lokalprogramm Wien auf der gemeinsamen wellen-
laenge mit den Lokalprogrammen der Studios niederoesterreich
und burgenland abgestrahlt und umfasst daher bloss ein drittel
der Sendezeit , die den westlichen und suedlichen bundeslaendern
zur verfuegung steht.
1015
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kommunal

u - bahn - bau °

bautempo haengt von mehreren faktoren ab

8 Wien , 14 . 3 . ( rk ) stadtrat kurt heller gab mittwoch

im tiefbauausschuss des gemeinderats einige grundsaetzliche erklae-

rungen zur Problematik des u - bahn - baus ab . anlass dazu war ein oevp-

antrag zur Planung und finanzierung des u - bahn - baus.

bei der geschlossenen bauweise sei das bautempo so flott,
dass oft die zeit unterboten werde , teilte heller mit . dort,

wo es notwendig und moeglich sei , werde man daher die geschlossene

bauweise mit schildvortrieb anwenden , was auch einem wünsch von

buergermeist er slavik entspreche.
das bautempo werde jedoch nicht nur durch einen raschen

schildvortrieb , sondern in erster Linie durch den bau der

Stationen ( in offener bauweise ) sowie durch Schwierigkeiten bei

eisenbahnrechtlichen bewilligungen und bei servitutserwerbungen

bestimmt.

zur finanzierung erklaerte stadtrat heller , dass die stadt Wien

bestrebt sei , vom bund moeglichst eine perzentuelle beteiligung

zu guenstigeren bedingungen als bisher zu erreichen , eine

entsprechende erklaerung hatte stadtrat s c h w e d a bereits

im finanzausschuss abgegeben.
in der debatte ersuchten die gemeinderaete hoffmann

und n e u s s e r namens der oevp - fraktion um aufstellung eines

Zeitplanes fuer das u - bahn - grundnetz.
in dem ausfuehrlichen bericht der stadtbauamtsdirektion zu

dem antrag - bericht er statter war ober senatsrat dipl . - ing . anton

s e d a - wird darauf hingewiesen , dass bei allen vergaben fuer

den u - bahn - bau nach erstellten kosten - nutzen - analysen eine optimale

kombination technischer , finanzieller , betriebswirtschaftlicher

und staedtebaulicher gesichtspunkte angestrebt werde , bei der
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wähl des bautempos muesse auch die kapazitaet aller beteiligter
unternehmen beruecksichtigt werden.

derzeit werde unter beruecksichtigung des letzten planungs-
Standes fuer das grundnetz ein kostenplan erarbeitet , man muesse
jedoch fuer einen fundierten finanzplan erst noch die auswirkungen
der von allen gebietskoerperschaften angestrebten stabilisierungs-
massnahmen abwarten . nur dadurch , heisst es in dem bericht , koenne
verhindert werden , dass vom finanzierungsplan der u - bahn uner-
wuenschte , die stabilisierungsbemuehungen beeintraechtigende aus¬
wirkungen auf die konjunkturentwicklung ausgehen.
1217
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